
参加者・・・26名 アンケート提出者・・・25名 （回収率 96.2％）

Ⅰ．講演
Ⅰ－１．　内容について

”①非常に有意義だった”の自由記述欄より
・いろいろな統計の取り方を知ることができました。

”②有意義だった”の自由記述欄より
・学生は年間何冊借りているかをみんなで情報共有しようと思いました。
・統計は出してから結果を見て対策を得るものだと思っていたが、何か裏付けをしてからでないと
意見が出ないというところ。

Ⅰ－２．　時間配分について

”③ちょうどよい”の自由記述欄より
・ハードな感じでしたが、みなさんポイントを押さえわかりやすかった。
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Ⅱ．カープでもないのにマエケン的な研修（事前課題も含めてお答えください）
Ⅱ－１．　内容について

”①非常に有意義だった”の自由記述欄より
・毎月統計を出してみようと思います。ニーズ把握にも役立ちそうです。
・見習う事たくさんで実行にうつしていきたいと思います。
・事前にするのは少し大変でしたが…単に聞いているだけの研修でなかったのがいい。
・他大学のアイデアが聞けて良かった。
・同じ課題を図書館員でやって共通意識を持つことができた。
・新たな気づきがあった。当日の研修がさらに充実したものになったと思う。

”②有意義だった”の自由記述欄より
・職員同士が意見交換出来る機会になったので良かった。
・月報値の出し方やアイデア等、自分でやってみる事でよく身についたのではと思います。
・内容が研修を受ける人だけでなく、他の職員もまき込んで行えるものだったところが良かった。
・他大学の状況を知ることができた。

Ⅱ－２．　時間配分について

”③ちょうどよい”の自由記述欄より
・他の館のアイデアが良かった。



Ⅱ－３．　その他、何かございましたらご記入ください。

・とても有意義な研修でした。
・研修後すぐにやらなくては！と元気がでました。
・事前課題で自館の統計グラフを見ておくことは有意義でした。
・他大学さんのアイデア。いただきます！グラフ化するのは大変面白かったです。
・いろいろな状況を聞いたり、話したりして仕事のストレスも発散できた気持ちです。
・すぐに業務に生かせる内容だったので、持ち帰ってすぐに生かしたいと思います。

・広大や県立大などいくつかに分かれているところはそれぞれの発表がききたかったです。

・職場で話し合う機会を与えてもらいました。
・アイデア出しで意識が高まり、今後に活かしていきたい。

Ⅲ．その他、今回の研修会について改善した方が良い点や、ご感想等

・机とイスの距離が遠くて、メモを取るのが少ししんどかった。

・その後もやってみたいです。

Ⅳ．今後の研修会について、どのような企画の研修会に参加したいと思いますか。
・今回のような現場の改善を討論できる研修。
・図書館広報の方策など。
・他大学の図書館ツアーに参加したい。
・以前参加したプレゼン講習が良かった。他大学の利用教育の方法を知る機会がほしい。
・著作権について。

・事前に研修課題があり図書館スタッフが共有できる、というスタイルは、図書館スタッ
フ同士のコミュニケーションもとれて良いと思いました。

・ベテランの方も多いですが、私のように初心者のような者もいるようなので、基本的な
EJの問題とか、システムの問題とか、他館の事情を含めて勉強させてもらえたらと思いま
す。

・各大学の考えが分かって、とてもよかったと思います。たくさんのアイデアを、今後に
生かしていきたいと思います。

・人数も程よくミニシアターのホールで良かったです。方向性を考え、学生のために日々
努力していきたいと思います。広島修道大学の皆様ありがとうございます。

・統計の見方、まとめ方、活用の仕方をあらためて知るよい機会でした。数年後この統計
値が上がっているのは、県大図協研修会をうけてからです。となるようにしていきたいで
す。

・数字に対して苦手意識があり、月報値、年報値、毎月年報値を出すグラフの分析（見
方、どういうことが言えるか、原因等どういうことが推察できるか）の解説がほしかった
です。

・各大学の状況の生の声が聞けたのはよかったと思います。アイデアが参考になります。
すぐに明日にでもしてみようと思うことが浮かびました。

・普段意識していなかった貸出冊数の統計に関わることができ、良い機会となりました。
貸出冊数増加については、課内職員で協力してイベントを行い、実際に冊数が増えたの
で、やってみて良かったと思いました。

・たくさんの、参考になりそうなアイデアを持ち帰ることができ、良かったです。ありが
とうございました。

・職員だけでなく、学生スタッフとも共有して、皆で図書館をもりあげていけるような研
修会となりました。


